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令和６年第８回木島平村教育委員会定例会会議録 

 

 

 

１ 開催日時   令和６年８月２３日（金）午後３時～午後３時４５分 

 

２ 場  所   木島平村役場 議員控室 

 

３ 出  席   教 育 長    関  孝志 

教育長職務代理者   角田 道夫 

委       員   月岡 英彦 

委    員   芳川 文子 

委    員   梅嵜 舞子 

４ 出席した事務局職員 

         子育て支援課長   髙木 良男 

            (病気療養入院のため欠席) 

         生 涯 学 習 課 長   山嵜 真澄 

         子育て支援係長   芳川  誠 

生 涯 学 習 係 長   湯本  敦 

                   

１ 開  会  午後１５時００分 

 

２ 前回会議録朗読承認（署名） 

令和６年７月２３日開催の令和６年第７回木島平村教育委員会定例会会議録について、 

教育長が朗読し、出席委員全員が内容を確認のうえ、承認し署名した。 
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３ 教育長報告 

〇８月２３日開催の村校長教頭会時に、関教育長が小中学校長教頭に指示した事項、協議事項

について  

 

 

■はじめに 

 ◇夏季休業明けの児童生徒への受入れについて！ 

夏季休業中、児童生徒がどのように生活をしていたか把握することは難しい。一人一人が抱える２

学期への不安や期待にどう応えていくか。私たちに課せられた課題である。 

   ① 決して児童生徒を追い詰めない → できなかった課題等を他者の前で問わない。 

   ② 夏期休業だからできた体験を称賛する → 体験、挑戦したことを称賛する。 

 ◇教職員の体調への気遣いを！ 

   ① 先生方のリフレッシュ状況が、職員室で話題になる雰囲気づくりを！ 

   ② ２学期早々の学級運営、行事計画への励ましの一言を！ 

■学校運営について 

 ◇２学期に予定されている各種行事やイベントに、どう向き合うか。 

   ① 前年度に実施した成果と課題が活かされる企画と運営に心掛ける。 

   ② 前年度踏襲は聞こえはいいが、一歩後退する感がある。 

 ◇木島平小学校６年生 ＮＲＴ結果（Ｒ６年４月実施） 

 ◇全国学力・学習状況調査結果 

  ◇標準学力検査（ＮＲＴ）、全国学力・学習状況調査等の結果を受けて 

・学習・授業面：教職員で課題を共有し、どのように改善していくかを具体化する。 

・学校生活面：ＱＲ検査、全国学力・学習状況調査等から、安心して学べる環境（ソフト面及  

び、ハード面）について協議する。 

・家庭生活面：児童生徒への提言、家庭に呼びかけて改善を図る内容を協議する。 

・期末テストを中止し、各教科単元テストを重視する→正解を導き出すまで行う→冊子  

  ◇安心して学ぶ環境の中で、質の高い学びで児童生徒を育むために 

    ・ＩＣＴの活用、家庭学習で使用、県総合教育センターとのオンラインで教材使用 

    ・教室の後方スペースに、ホッとできる場所を設置する。 

・ジュータン敷きの教室も有り 

・教育委員会に指導主事を配置 
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■教育情報 

 ・コミュニケーション力を伸ばす 10 の方法 

 ・コミュニケーション力を伸ばせば、困った行動は減る 東京都立大学特任教授   山本 淳一氏 

 ・乳幼児期に培いたい感性       学習院大学教授    秋田 喜代美氏 

 ・教職とウェルビーイング  教育の「当たり前」を確認する視点に東京大学教授 鈴木 寛氏 

 ・教育幻想、友だち幻想   菅野 仁氏  

 同質的協働性が求められた時代から、「並存」「共存」できることが求められる時代に！ 

その人の心（内面、心情）を教育するより、その人の「ふるまい方」や「行為」というものを問題とし、

制御する方が重要で現実的である。「心の教育」ではなく、「行いの教育」を！  

■木島平村の教育 

  ・現在、令和 7 年度～令和 14 年度（8 年間）木島平村教育大綱、木島平村教育振興基本計画 

（基本計画）を策定中、12 月議会に上程する予定 

  ・こども家庭センターを子育て支援課に設置（令和 7 年 4 月）、支援の充実を図る 

 

４ 議事 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

それでは議案１０号から１２号について説明をお願いしま

す。 

 

 

議案１０号 木島平村文化財保護審議会委員の任命について

であります。それぞれ記載皆さんにお願いしてありましてご

快諾をいただいているものです。任期は令和８年３月 31 日ま

でとなります。よろしくお願いします。 

続けて説明をお願いします。一般会計補正予算ですね。 

 

子育て支援課分です。P18 からです。 

■児童手当給付事業 

10 月からの制度改正によるもの。改正内容は 4 点で①所得制

限の撤廃（特例がなくなり本則給付となる）※特例所得制限限

度額以上、所得上限限度額未満の場合は、特例給付として月額

一律 5,000円を支給します。②支給対象を高校年代まで拡大③

第３子以降支給額を３万円（現在１万５千円）④支給月を隔月（偶

山崎生涯 

学習課長 

関教育長 

関教育長 

芳川子育て 

支援課長 
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数月）の年６回とする。 

主に 16 歳から 18 歳までの児童（子ども：厚生労働は 18 歳ま

でを児童としている） 

隔月支給に変更（２．４．６．８．１０．１２月）従前は 6月、

10月、２月 

・月あたり 2,490,000 円不足×４ケ月＝    9,960,000 円 

補助率２/3 国 1/3県・市町村  

・予備（ズレ）として 30,000円×4ケ月×５人＝600,000円 

   10,560,000円  

                           システム改修負担金 11,000円

です。 

 ※補正額は合計 10,571,000 円となります。 
 

■保育所管理運営事業 

 ・児童手当制度改正による保育所会計年度職員分です。 

 ・次、従前北信保育所連盟での研修取組であったものの、5

月の総会以降単独開催の方向となり、本事業補助金の対象とな

らなくなったものです。 

 ※補正額 △60,000 円です。 

 

■保育の実施委託事業 

 子育てのための施設等利用給付交付金（平成 24年）により、

第３子は原則無料なことから村保育園以外の園に通う子につ

いての保育を外部に実施委託する内容、国 2分の１、県 4分の

１、村 4分の１負担（里帰り出産、親の就労等該当者は、山ノ

内町おやまのほいくえん※県届出 認可外保育園・通園７月か

ら３月分対象） 

※当初予算 50 万円に国県補助加え一般財源△307,000 円の減

額となるものです。 
 

■Gigaスクール構想事業 小学校管理費 

国 Giga スクール構想事業における「学校ネットワークの現状

について」（R5年 11月・１２月調査）全自治体のうち 6割（59％）

がネットワークアセスメント（全種稼働の状況での通信スピー

ド検査等）が未実施である現状を踏まえ、国では接続方式につ

いて、ｾﾝﾀｰ集約型か直接接続型かを現段階では各市町村に明示

することはできていない状況である。そこで今般アセスメント

実施にかかる公立学校情報機器活用支援体制整備事業（Gigaス

クール運営支援ｾﾝﾀｰ整備事業・ネットワークアセスメント実施

促進事業）の要望調査が 4月下旬にあり、6月中旬に交付内定

があったことで計上するもの。（補助率１/3 限度額 100万円） 

 ※補正額 974,000円です。 

■Gigaスクール構想事業 中学校管理費 

 説明は小学校費の説明と同様です。 
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 ※補正額 974,000円です。子育て支援課は以上です。 

 

生涯学習課分について説明いたします。Ｐ20 の社会教育総務

費自動車借上料は、リース車両の再契約に伴う値上がり分

17,000 円、P２１体育施設管理費で屋内運動場管理費の役務

費 15,000 円は建物共済の再計算による不足額が生じたもの。 

以上です。 

 

それでは、私から議案第 12 号 令和７年度から使用する中学

校教科用図書の採択についての件を説明します。７月 31 日に 

飯山市公民館において協議会が開催され、添付資料のとおり

決定されたものであります。よろしくお願いします。 

以上であります。 

 

議案１０号から 12 号を説明いたしました。何かご質問ありま

すか。 

（質疑なし） 

それではお認めいただいたということでお願いいたします。 

 

湯本生涯 

学習係長 

関教育長 

関教育長 

関教育長 
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５ 報告 

（１）行事等の共催・後援承諾について 

  関教育長が、下記事項について、教育長専決により承諾した旨報告した。 

① 沖縄ドキュメンタリー映画「戦雲」上映会②北信発 信州中野シニア＆キッズファッシ

ョンショー2024 ③みゆき野青年会議所創立 50 周年記念事業特別講演会 ④ふぁみフ

ェス２０２４ 

 

（２）保育園及び小中学校の状況 

  関教育長が、資料に基づき保育園、小中学校の８月の状況について報告した。 

（３）山ノ内町教育長及び教育委員会委員の異動報告について 

  関教育長が、資料に基づき山ノ内町の教育長の再任等について報告した。 

  

６ その他 

 （１）当面の日程（諸行事・会議等） 

関教育長が、当面の諸行事・会議等の説明をした。 

（２）次回定例会について、９月２０日（金）午後３時から行う旨、了承された。 

 

７ 閉 会  午後３時５５分 

関 教育長が閉会を宣言した。 

 以上、会議の顛末を記録し、相違ないことを証するため署名する。 

 

 令和６年９月２０日 

    教 育 長 

    教育長職務代理者 

    委 員 

    委 員 

    委 員 


